

¿Es posible crecer sin populismo?

En una nota titulada EL POPULISMO INTRÍNSECO DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO, escrita por Mariano de Miguel, militante del desarrollo, la integración y la justicia social, licenciado en economía, medalla de oro, profesor titular de la UBA, ex presidente del Banco Argentino de Desarrollo – BICE – aborda el tema. ¿es posible crecer sin populismo?

En un texto de visos didácticos explica: “la dinamización del consumo va de la mano con el alza en el poder de compra de los ingresos fijos; los cuales en argentina suelen moverse en espejo con la apreciación del tipo de cambio.

En esos términos, si por “populista” se define a aquel crecimiento empujado por el gasto de los sectores populares, erosivo de la tasa de rentabilidad: en nuestro país no parece haber otro crecimiento que el “populista”.

«Si, desde otro ángulo, se define al “crecimiento populista” como aquel crecimiento cuya tasa se torna incompatible con la disponibilidad dinámica de las divisas necesarias para financiarlo; entonces también el “populismo” parece ser el común denominador del crecimiento económico argentino”.

“El problema no parece ser el populismo per se, sino que el crecimiento se encuentra limitado por el sector externo y conlleva un proceso de apreciación cambiaria que, para un país tomador de precios, supone un progresivo deterioro de la tasa de rentabilidad del sector transable y, por su intermedio, de la tasa de rentabilidad de toda la economía”.

“El factor decisivo en los años de expansión de la actividad entre 1970 y 2023 fue el consumo privado, siendo este componente de la demanda agregada, a su vez, inducido por el aumento del ingreso. Y, en particular, el aumento del ingreso se entiende a partir de la evolución del poder de compra de las remuneraciones, que no es más que el espejo de la dinámica del tipo de cambio real. En períodos en que crece el consumo privado, la dinamización de la actividad induce el aumento de otro componente de demanda, la inversión”.

“Tomando como referencia el crecimiento económico acumulado por etapa, nos centraremos en:



1970-1975, cuando la actividad se expandió un 15,1%
1990-2002, con el producto creciendo un 25,1%;
2003-2015, cuyo crecimiento punta a punta ascendió al 76,4%.

4) 2019-2023, con un crecimiento acumulado del 3,1%.
La nota completa en: <https://lavozdelosbarrios.com/el-populismo-intrinseco-del-crecimiento-economico/>

EL PERIODISTA ESPECIALIZADO EN ECONOMÍA LEANDRO RENOÚ EXPLICA

El desempeño económico entre gobiernos peronistas y gobiernos no peronistas se ensancha desde el retorno de la democracia, en 1983. En el período 1984-2016, 24 años de gobiernos peronistas muestran en promedio un crecimiento por cápita de 2,72% anual; mientras que los 9 años de go-

biernos no peronistas, en promedio, dejan las cuentas en rojo, con una baja del 2,46%”.

Y aclara que “durante los gobiernos peronistas el país crece, en promedio, al ritmo de la región, mientras que a los gobiernos no peronistas les ha costado muchísimo producir incluso resultados positivos (sin lograrlo de hecho desde 1983)”. “En los 34 años de gobiernos no peronistas, la inflación promedio anual fue cuatro veces superior al promedio de los 37 años de gobiernos peronistas”.

“El promedio de inflación de los 33 años de gobiernos no peronistas queda en 120,2%; mientras que el promedio de los 36 años de gobiernos peronistas, en 28,9%. (...) Sólo dos de los 16 años con registros de inflación de 100% o más fueron gobernados por el peronismo”.



Mariano De Miguel.



Leandro Renou.

CRISTINA
Distribuidora
PHILUX
1521853408



Diocroicas Philips Led Tubos
Osram- Levans Alic Led zapatillas
Mercado Pago Gota velita Led Pilas
Efectivo

cambiamos productos dañados y/o fallados - PRECIOS MAYORISTAS